



El río Urumea, a su paso por Martutene, contará con un nuevo puente para finales de año. (Foto Carlos Villagrán)

Las obras durarán seis meses

## La construcción del puente para la zona industrial de Martutene comenzará en breve

Carolina Alonso

La construcción de un nuevo puente para acceder al polígono industrial del barrio de Martutene comenzará en breve dado que ayer fue aprobado por los miembros de la comisión de gobierno el pliego de condiciones para acceder a esta contrata. El nuevo paso a la zona industrial de Martutene costará 160 millones de pesetas y será financiado a partes iguales entre el Ayuntamiento donostiarra y los propietarios de los terrenos que se verán beneficiados la nueva construc-

Javier Olaverri, concejal delegado de Urbanismo en el consistorio donostiarra, señaló que el retraso en el inicio de las obras de esta pasarela ha estado motivado por la falta de terrenos disponibles por parte del Ayuntamiento en una de las márgenes del Urumea. El pliego de condiciones para la futura construcción señala que el período de ejecución del puente es de seis meses, por lo que, según el concejal responsable, podrá estar listo a finales de año.

Este nuevo paso sobre el río vendrá a sustituir al actual camino que se dirige a la citada zona industrial del polígono 27 del barrio de Martutene y que resulta insuficiente dada su estrechez y la cantidad de vehículos que circulan por él diariamente.

Por otra parte, el futuro Plan General de Ordenación Urbana contempla el ensanchamiento del cauce del Urumea a su paso por esta zona de la capital guipuzcoana, por lo que las obras de creación del puen-

te servirán también para emprender esta acción. Los gastos que originará esta alteración de una de las márgenes del río están incluidos en los de la construcción del puente.

### Hospitales-Alza

Según Javier Olaverri, esta nueva vía servirá además para unir las dos márgenes del río en el futuro eje de comunicación que ejecutará el acceso desde la zona de los Hospitales hasta Alza. Esta futura vía atravesará el barrio de Martutene por la nueva construcción.

### TRIBUNA LIBRE

## Quince años sin plaza de toros

Gregorio Ordóñez

SE cumplen ahora quince años desde que Donostia perdió el «privilegio» de tener Plaza de Toros, hemos sido capaces de pasar de tener tres plazas de toros simultáneas a no tener ninguna, setenta y dos años de la vida del Chofre que no han tenido continuidad en la construcción de una nueva plaza de toros. Por afición, por tradición y por razones económicas Donostia merece tener su Coso Taurino.

Por afición. San Sebastián es una ciudad en acción, el alto índice de iniciativas fomenta aficiones de todo tipo, al igual que el fútbol, balonmano, pelota, trial, actuaciones musicales, ...también el mundo de los toros tiene su importante afición, donostiarra, guipuzcoana y de zonas próximas (resto Euskalherria, Sur de Francia, Aragón...), afición que merece una atención al igual que el resto de aficiones a actividades distintas. Por respeto a esa afición Donostia merece su plaza de Toros.

Por tradición. Indudable la tradición va intrínsecamente unida a la afición, el hecho de que San Sebastián haya sido plaza de primera, compitiendo en categoría con Madrid y Sevilla, el hecho de que los mejores toreros necesitaran triunfar en nuestra ciudad para obtener su revólver y los ansiados contratos para plazas inferiores, todo ello ha marcado historia, ha cultivado una importante afición y ha configurado una envidiable tradición, por todo ello San Sebastián merece su plaza de toros.

Por razones económicas. No descubro nada recordando la vocación turística de nuestra ciudad (27% población activa relacionada sector turístico), la economía y puestos de trabajo que crean los visitantes en nuestros comercios, hoteles... directamente y en el resto de los sectores económicos indirectamente. Nuestro turismo es de calidad, no podemos ni debemos competir en el turismo masificado (destructor de la propia identidad) y en este turismo para el que estamos preparados brillantemente (país, categoría hotelera, gastronomía, hipódromo...) el mundo de los Toros encaja perfectamente. Las corridas de toros atraen un importante número de visitantes, de los que dejan dinero a los «pobres» que vivimos aquí, un turismo que tiene muchas posibilidades (los datos del pasado cuentan) entre las provincias limítrofes y Sur de Francia. Por estas razones económicas Donostia merece la Plaza de Toros.

Respetando otras opiniones creo firmemente que por afición, tradición y razones económicas la ciudad merece que en San Sebastián se pueda construir una plaza de Toros, al igual que existen otras muchas instalaciones para satisfacer otras aficiones, merece que se facilite un terreno con todas las bendiciones para que promotores o aficionados se puedan animar a invertir en la construcción de una Plaza de Toros. El Ayuntamiento debe favorecer ese terreno para que los taurinos podamos intentarlo con un mínimo de viabilidad y seguridad. Las reuniones, los coloquios, las campañas pro-plaza de toros... todo eso está muy bien, pero la casa hay que empezarla por los cimientos, por el terreno.

Después de quince años de ausencia de un coso taurino en Donostia el mejor homenaje que podemos dar al Chofre es poner las bases firmes para la futura Plaza de Toros, sin estridencias, pero animado y esperando que el Ayuntamiento de el primer paso del terreno, sin esa premisa todo esfuerzo es inútil.

Las diatribas de los mal llamados grupos ecologistas, de los que son incapaces de respetar aficiones distintas a las exclusivamente propias, no nos deben confundir. En el mundo de los toros ¿dónde está el atentado ecológico?, ¿qué especie se pone en peligro de extinción? Todo lo contrario, los toros existen gracias al arte taurino.

Me parece un contrasentido tanta publicidad en medios de comunicación contra el mundo de los toros, tantas declaraciones altisonantes, cuando las mismas personas son incapaces de realizar campañas contra el más brutal de todos los asesinatos y torturas, el aborto, que significa el crimen de quien en absoluta indefensión no ha tenido la posibilidad de ser culpable de nada. Aunque este tema es harina de otro costal es un simple aviso de navegantes para quienes despidan su talento intransigente, no queriendo respetar al aficionado taurino, con argumentos poco convincentes. Al final resultará que nuestros nobles aizkolaris también serán culpables de atentado ecológico.

(\*)Concejal del Ayuntamiento de Donostia

### Dirulagutzak

Martxoaren 28ko Gipuzkoako Aldizkari Ofizialean, 58 zk.an, Osasun eta Gizarte Ongizate Departamentuak dituen ondoko programetarako dirulagutzak ematea erregulatzan dituzten oinarriak argitaratu ziren:

- 1.— Jubilatuen Egoitzetako ihardueretarako dirulagutzak.
- 2.— Hirugarren Adineko, minusbaliatu, adintxikiko eta talde marginatuentzat laguntza soziala eskeintzera dedikatzen diren Zentru eta Zerbitzuak erosi, eraiki, haunditu, eraberritu eta ekipatzeko dirulagutzak.
- 3.— Haurtzaindegietarako laguntzak.
- 4.— Heldu, minusbaliatu, adintxikiko eta talde marginatuak zaindu eta gizarteratzera dedikatzen diren Erakunde, Zentru eta Zerbitzuen ihardueretarako dirulagutzak.
- 5.— Minusbaliatuentzako dirulagutzak.

ARGIBIDEAK:  
Erabiltzailearen Bulegoa.  
Txurrrika kalea 7, behea. Telefonoa: 42 96 19  
DONOSTIA

IDAZKARI TEKNIKOA

### Ayudas Económicas

En el Boletín Oficial de Guipúzcoa n.º 58 de 28 de Marzo aparecen publicadas las bases que regulan la concesión de ayudas económicas del Departamento de Salud y Bienestar Social referidas a los siguientes Programas:

- 1.— Por actividades de Hogares de Jubilados.
- 2.— A la adquisición, construcción, ampliación, reforma y equipamiento de Centros y Servicios dedicados a la atención social de Tercera Edad, minusválidos, menores y grupos marginados.
- 3.— A Guarderías Infantiles.
- 4.— Mantenimiento de actividades e Instituciones, Centros y Servicios dedicados a la atención e integración social de mayores, minusválidos, menores y grupos marginados.
- 5.— A Minusválidos.

INFORMACION:  
Oficina del Usuario  
C/Churrucua, n.º 7-bajo. Teléfono: 42 96 19  
DONOSTIA.

LA SECRETARIA TECNICA



Gipuzkoako Foru Aukundia  
Diputación Foral de Guipúzcoa

Osasun eta Gizarte Ongizate Departamentua  
Departamento de Salud y Bienestar Social

**ANGUCIANA**  
(4 kms. Haro) (LA RIOJA)  
Vendo piso exterior. 3 habitaciones, salón-comedor, cocina mixta y baño completo  
Telf. (94) 4955061. Llamar de 20 a 23 horas

**VITORIA**  
**VENDO DOS PISOS**  
Ajuria y San Martin  
Teléfono (945) 256622.  
de 3 a 6 de la tarde. de lunes a viernes